



**ACTA DE LA SESION 426ª - REUNIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO  
DIRECTIVO  
DE LA FACULTAD DE CIENCIAS ASTRONÓMICAS Y GEOFÍSICAS**

Sesión del viernes 29 de abril de 2022.

*Siendo las 8:30 horas da comienzo la sesión, con la presencia de:*

*Decano saliente: Lic. Raúl A. Perdomo.*

*Decana entrante: Dra. Amalia Meza.*

*Sres. Consejeros Directivos Profesores: Dr. Daniel Carpintero, Dra. Laura Fernández, Dra. Paula Natali, Dr Felipe Wachlin, Ing. Ezequiel García, Dr. Fabio Zyserman y Lic. Alejandro Paola.*

*Sr. Consejero Directivo Jefe de Trabajos Prácticos: Dra. María Eugenia Gómez.*

*Sres. Consejeros Directivos Auxiliares Diplomados y Graduados: Dr. Agustín Dugaro y Geof. Jonatan Pendiuk.*

*Sres. Consejeros Directivos Estudiantiles: Sr. Juan Augusto Diaz, Srta. María Eugenia Ruda, Sr. Lautaro West Ocampo, Srta. Florencia Rizzo y Sr. Lihué Ignacio Gaffoglio.*

*Sr. Consejero Directivo Nodocente: Lic. María Florencia Catacchio.*

**Lic. Perdomo:** Buenos días. Sesión 426 de Consejo, Extraordinaria en este caso.

Se encuentran presentes el Decano saliente Lic. Raúl Perdomo, la Decana entrante Dra. Amalia Meza.

Consejeros Profesores: Dr. Carpintero, Dra. Fernández, Dra. Natali, Dr. Wachlin, Ing. García, Lic. Paola y Dr. Zyserman.

Consejero Jefe de Trabajos Prácticos: Dra. María Eugenia Gómez.

Consejeros Ayudantes Diplomados y Graduados: Dr. Agustín Dugaro, Geof. Jonatan Emanuel Pendiuk.

Consejero Nodocente: Lic. María Florencia Catacchio.

Consejeros Estudiantiles: Juan Augusto Díaz, María Eugenia Ruda, Lautaro West Ocampo, Florencia Rizzo y Lihué Ignacio Gaffoglio.

Damos comienzo a la sesión con el Orden del Día.

El primer punto es la aprobación de las autoridades de la Facultad para el próximo período.

Le paso la palabra a la Decana.

**Decana:** Muchas gracias. Buenos días.

Voy a empezar a hablar de generalidades, acerca de cómo fue elegido el equipo de gestión, el equipo de autoridades, y por orden iré hablando acerca de los perfiles de cada uno.

La idea principal a la hora de convocar a este equipo de gestión fue pensando siempre en un trabajo en equipo.

Van a ver que cada unidad tiene una serie de personas que constituye un equipo de trabajo, y esa fue un poco la premisa para elegir cada uno de los constituyentes.

En algunas Secretarías no se eligió Prosecretario porque cuenta con un apoyo por parte del Nodocente a cargo que es muy fuerte, con mucha experiencia... Y por la experiencia de la gestión anterior, consideramos que no era necesario, por lo menos por el momento.

Entonces empezando digamos, lo primero, no por orden de importancia, todas las Secretarías son importantes pero para darle un orden.



La Secretaría Académica, me gustaría que estuviese a cargo de Elfriede Chalar. Todos la conocen a Elfriede, ella ha sido secretaria en la gestión de Raúl. Es geofísica, tiene cargos docentes en Ingeniería. La trayectoria como secretaria en esta gestión es de conocimiento de todo el mundo.

Ha participado en nuevos planes académicos propuestos por Universidad con un gran desempeño, de hecho cuando tuvimos la oportunidad que el futuro Presidente de la Universidad se encuentre aquí con nosotros destacó su labor en programas académicos propuestos por Presidencia e implementados en nuestra Facultad.

Tengo nada más que palabras de elogio. Los que la conocen a Elfriede saben lo dedicada que es a su trabajo. Y para mí es un honor que haya aceptado ser Secretaria de esta gestión que viene.

**Lic. Perdomo:** Está a consideración.

*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad la designación de la Geof. Elfriede Chalar como Secretaria Académica.*

**Decana:** Luego también consideré que como parte del equipo tiene que estar el Sr. Martín Errecarte, como Secretario del Decano ya que la labor que voy a tener como Decana es una labor con mucha interacción, obviamente con la gente, interacción con autoridades de otros lados. Entonces es necesario que alguien me ayude en organizarme esos horarios, en organizar el día.

También las veces que he ido con Martín a Universidad para hablar con diferentes autoridades dentro de la Universidad, él tiene una gran experiencia siendo Secretario de Presidencia en un momento y proviniendo del corazón de la Universidad, de Presidencia.

Esa experiencia a mí me ayudaría muchísimo para poder gestionar y trabajar de cara al futuro. Por eso también lo propuse como Secretario de Decano.

**Lic. Perdomo:** A consideración.

*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad la designación del Sr. Martín Errecarte como Secretario de Decana.*

**Decana:** Como les comentaba, dentro del equipo académico, bajo el paraguas de Elfriede estarían diferentes estructuras de Prosecretarías como detallo en el documento que ustedes tienen.

Primero hablo de una Prosecretaría Académica que articule PRAE con cuestiones de medios virtuales que es la Geofísica Melina Lunansky. Todo el mundo la conoce. Tiene dedicación simple pero su labor se destaca, y los que han tenido clases virtuales o han tenido que comunicarse con ella para que nos ayudase en eso, o en el armado de todo lo que es el medio audiovisual para poder dar las clases presenciales ahora, saben que se destaca por su labor y por su compromiso.

La forma de llamar a esta Prosecretaría es así porque también se va a involucrar en todo lo que son los programas PRAE, que tanto resultado dieron y que queremos seguir incentivando a los profesores para que trabajen en eso. Entonces la personalidad de ella ayudando a Eti en su labor es sumamente importante, y por eso también la pongo a consideración.

**Lic. Perdomo:** A consideración.



*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad la designación de la Geof. Melina Lunansky como Prosecretaria Académica.*

**Decana:** Luego la Prosecretaria que se suma, que ya viene trabajando que es Marcela Rosales. También viene de Presidencia, y ella ha tenido una labor digamos, en este último tiempo, en épocas de pandemia y pospandemia, ayudándola a Elfriede en toda la labor de Prosecretaría, y también pudiendo extender el horario de atención porque al contar con dos personas eso es más factible, y la posibilidad de poder lidiar con los temas académicos garantiza una presencia de alguien en Académica que eso nos da a nosotros la tranquilidad de ofrecer esa ayuda al docente y al alumno.

Entonces por eso también la pongo a consideración, en esa Prosecretaria Académica, a Marcela Rosales.

**Lic. Perdomo:** A consideración.

*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad la designación de la Sra. Marcela Rosales como Prosecretaria.*

**Decana:** Y dentro del equipo académico también voy a destacar la Prosecretaría de Bienestar Estudiantil, destaco a Juliana Godoy. Cuando en su momento hablé con ella, antes de todo el tema de las elecciones, le comenté y le propuse que en caso de ser yo Decana, que acompañe mi gestión, más allá de sus afinidades políticas, es porque encuentro en ella a una persona que tiene equidad a la hora de tener que impartir becas o todos los programas que hoy en día maneja Bienestar Estudiantil.

Tiene la camiseta del estudiante y eso también es necesario. Nos nutre dentro de lo que es la Secretaría. Escuchar esa opinión, nos ayuda a crecer. Es importante esa presencia, así que la pongo a consideración a Juliana Godoy.

**Lic. Perdomo:** A consideración.

*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad la designación de la Srta. Juliana Godoy como Prosecretaria de Bienestar Estudiantil.*

**Decana:** Como Secretario en Ciencia y Técnica fue convocado el Dr. Simón Lissa.

Él es Geofísico, Dr. en Ciencias de la Tierra, su doctorado fue en Suiza. Tiene mucha experiencia en trabajar en la industria previo a su doctorado.

Es docente de la casa, fue Ayudante Diplomado y actualmente es Jefe de Trabajos Prácticos interino. Es obviamente egresado de nuestra Facultad.

Acompañando a Simón estaría Beti, que la conocemos todos como apoyo Nodocente.

Este equipo, con Betina y con Simón, es algo que me parece súper interesante porque el apoyo Nodocente maneja toda el área que es obviamente administrativa, de mucho contacto con Universidad desde el punto de vista rutinario, y la parte más creativa, más de las reuniones, más de la discusión, de la apertura, estaría a cargo de Simón que tiene una mirada recién llegada desde Suiza. Y me parece que eso siempre es positivo, nutre a una Secretaría sobre todo en el área de investigación.

Por eso también lo propongo, y lo pongo a consideración.



*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad la designación del Dr. Simón Lissa como Secretario de Ciencia y Técnica.*

**Decana:** Luego acá hay un bloque que podría decirse que consiste en lo que sería un equipo de Soporte. Algo que yo no sabía, existe lo que se llama Soporte Red y soporte usuario. Es algo que uno va aprendiendo interactuando con especialistas en el tema.

En base a ese desafío que existe obviamente cada vez una mayor demanda en lo que es red, y una mayor demanda en el apoyo al usuario, si bien muchos de nosotros nos damos maña en hacer y arreglar programas o cuestiones así, siempre es bueno tener una mirada del que sabe.

En cuanto a eso decidí proponer un esquema en el cual exista una persona que entienda tanto lo que es red como lo que es el apoyo al usuario, lo que se refiere al armado de la máquina y sus programas, que es Federico Mariano. Federico Mariano es ingeniero electrónico desde el año 1999, y él ha trabajado en empresas privadas desde la actividad en soporte y redes como la actividad en el armado de máquinas, en instalación de programas específicos.

Ha trabajado en diferentes empresas privadas, incluso ha trabajado en el exterior, en Inglaterra, en donde estuvo un tiempo.

Cuando con él hablé, la propuesta que le hice es tener una especie de asesoramiento y organización en lo que es soporte, o sea como miembro de esta Facultad y teniendo que apoyarme en lo que es soporte de esta Facultad, la labor de la gente que trabaja en esa área es muy buena, muy expeditiva pero, me parecía que había que hacer una propuesta de un orden y que cada uno de nosotros sepamos qué hacen en cada área o por lo menos distribuir las tareas en forma clara. Entonces en función a eso, Federico Mariano estaría a cargo de recibir en su bandeja, en su mail, todos aquellos pedidos, reclamamos o lo que fuese de la comunidad, y luego distribuir el trabajo a su equipo.

Y acá voy a hablar de todos en general como que se apruebe el equipo, porque si no se aprueba el equipo en general todo esto que estoy diciendo no tiene mucho sentido.

En este equipo estaría como soporte, en responsable en el tema de redes Federico Bareilles, y acompañando a Federico Bareilles, estarían Carlos Orellana y Juan Serrichio. Y para el área de soporte usuario estaría Mariano Di Ianni.

Y nos faltaría definir un soporte en el área del Planetario, un soporte técnico en el área del Planetario, que también estaría abordando part-time al soporte usuario, pero principalmente las tareas del Planetario son diversas, hoy en día contaba con una persona que en parte colaboraba con eso, que ya no va a formar parte de la gestión. Y entonces la idea es que Federico Mariano coordine estas tareas y les vaya dando su tiempo y su espacio a cada uno de estos individuos y a cada uno de su equipo, dependiendo de la magnitud de la tarea, y así poder tener una especie de orden que obviamente es perfectible.

También ustedes podrán ver que es un equipo grande, que es importante, pero realmente la magnitud de todo lo que involucra redes y lo que involucra soporte usuario es compleja, es un montón de gente y aun así no sé si con este equipo uno se va a quedar corto. Realmente es importante.

**Lic. Perdomo:** Ponemos a consideración el bloque Federico Mariano, Federico Bareilles, Carlos Orellana, Juan Serrichio y Mariano Di Ianni.

*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad el bloque conformado por Mariano, Bareilles, Orellana, Serrichio y Di Ianni.*



**Decana:** Continuamos con lo que corresponde al área del Planetario - Museo, lo que yo considero que es el área, bueno, todo el mundo considera al área que hace a la divulgación de nuestra Facultad. En esta propuesta también se formó un equipo que está integrado por el Dr. Guillermo Bosch como Director General del Museo y Planetario, el Técnico Martín Schwartz como Director Operativo del Planetario, y como Vicedirectora del Museo, la Museóloga Mónica López Durso. Este equipo fue también pensado como de una manera de integrar Planetario - Museo a la Facultad. El concepto de elegir a estas personas es que la comunidad, o por lo menos ese gran desafío que va a tener todo este equipo, este equipo de gestión, porque el equipo este de Planetario - Museo es un montón de personas más, que no tengo que nombrar ahora, pero que todo el mundo conoce, hace el equipo y el trabajo de esta parte, de esta área. Entonces, como es un gran desafío, por lo menos los directivos, estas personas que acabo de nombrar, tienen como gran desafío que el Planetario - Museo se integre, que sea visto por la sociedad como algo integrado dentro de la Facultad, como parte de nuestra Facultad junto a nuestros telescopios, junto a todo lo que hace al área, los monumentos históricos que tenemos. Entonces la idea es integrarlos, que una cabeza sea un poco la que ordene, articule tanto Museo como el Planetario, entendiendo que el Museo también tiene una problemática, unos desafíos propios, y por eso a Mónica la sumo en el equipo. Mónica es Museóloga, ha sido Directora del Museo en otras gestiones. Entonces mi idea es formar este equipo con este desafío que les digo y continuando obviamente con muchas de las tareas que quedaron pendientes en la gestión anterior. Queda a consideración ese equipo.

*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad las designaciones del Dr. Guillermo Bosch como Director General del Museo y Planetario, del Técnico Martín Schwartz como Director Operativo del Planetario, y de la Museóloga Mónica López Durso como Vicedirectora del Museo.*

**Decana:** En la Secretaría de Extensión la propuesta es Cecilia Scalia. Cecilia, para los que no la conocen, ella es egresada de la casa, es Astrónoma, Licenciada en Astronomía y tiene una gran experiencia en Extensión. Me constaba de ser apoyo al guía de extensión desde que era muy, muy jovencita hasta tener trabajos asociados a proyectos de extensión de esta casa. También ha trabajado en numerosos proyectos y numerosos talleres de extensión. Yo había hecho una lista, probablemente era muy extensa, de toda la trayectoria que tiene Cecilia en Extensión y también con lo que le dije o hablaba recién del Planetario - Museo, ella tiene una gran convicción en recuperar, en volver un poco a la idea de la formación de guías, de integrar los espacios históricos a la trayectoria, al trayecto de las visitas, en fin, tiene una serie de ideas, una lista de proyectos. Cuando hablé con ella me llenó de alegría que tenga toda esa energía de querer trabajar en eso. Entonces la pongo a consideración a Cecilia Scalia.

*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad la designación de la Lic. Cecilia Scalia en la Secretaría de Extensión.*



**Decana:** Como Prosecretario de Cecilia, propongo al profesor en Historia, Juan Portillo. Esto es algo que discutí con Cecilia, que hablé con Cecilia, una mirada de alguien con formación humanística dentro de lo que es la estructura de la Secretaría de Extensión. Es una mirada, digamos, una especie de vuelta a esa idea de proyectos y programas que tiene Extensión desde una mirada multidisciplinaria, que abarca muchas problemáticas, muchas cuestiones que escapan a nuestra formación como geofísicos, meteorólogos o astrónomos. Son desafíos nuevos, es una forma de esquema. Y más allá de eso Juan tiene un gran manejo en lo que se refiere a todo lo que es la formación virtual.

Él también es profesor en el Colegio Nacional, y tuvo como desafío la llegada en formato virtual hacia los alumnos y hacia los docentes, con lo cual tiene un gran manejo y formación.

Está haciendo su formación de Maestría en esa área, en Informática, o sea, una persona con un perfil que nos parece que va a ayudar muchísimo, va a colaborar muchísimo con Cecilia, incluso hasta con otras Secretarías.

**Lic. Perdomo:** A consideración.

*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad la designación del Prof. Juan Portillo como Prosecretario de Extensión.*

**Decana:** Y por último en la Secretaría de Posgrado, a la Geofísica Mercedes Gil.

Mercedes está actualmente haciendo las veces de Prosecretaria porque Consuelo tuvo otra oportunidad laboral, entonces quedó ella a cargo, de hecho presidió algunas reuniones, digamos informales, con la Comisión entrante para resolver problemas de tesis doctorales que no pueden esperar este espacio de abril sin resolverse. Realmente tuvo una actitud de trabajo incondicional, digamos que eso es de destacar.

Mercedes trabajó en la industria pero también fue docente de esta casa durante cuatro años, y también fue representante por el estamento de los Graduados en el período 2014 - 2018.

Destaco de Mercedes ese compromiso de trabajar, incluso de involucrarse con el SIU Guaraní para graduados, para doctorandos, que es un programa complejo.

En su equipo, tampoco en esta Secretaría nombré por el momento Prosecretario, porque en su equipo está trabajando desde el área Nodocente Florencia Pan, que es la persona que en su momento colaboraba con la anterior Secretaria colaboraba con el SIU Guaraní, que es un programa complejo para nuestros doctorados, que son personalizados, tiene una magnitud de complejidad, no es como el SIU de alumnos, es muy difícil implementarlo, y se cree que va a ser muy difícil su implementación hacia nuestros doctorandos.

Entonces en esa problemática y en esa situación ellas dos forman un equipo de trabajo muy colaborativo, muy bueno.

Por el momento creo que es la forma de manejar esta Secretaría de Posgrado.

Pongo a Mercedes a consideración.

*El Consejo Directivo aprueba por unanimidad la designación de la Geof. Mercedes Gil en la Secretaría de Posgrado.*

**Dr. Zymerman:** Tengo una consulta Amalia. Respecto de los cargos que se utilizan para todas las personas que hemos nombrado en tu equipo, ¿son



todos cargos de gestión? ¿O fue necesario utilizar en algunos casos cargos de la Planta Docente de la Facultad?

**Decana:** Digamos, de los cargos que mencioné, hay un cargo que es Docente, que es el cargo simple de Melina, que viene siendo así, o sea lo dejé sin tocarlo.

Otro cargo que es semi exclusiva, de Mónica, que fue nombrado así en su momento, y también lo dejé así. Ella ya tiene este cargo, este cargo tiene mucho más de cinco años como interino, y lo dejé así como estaba, digamos por el momento, uno podría mejorarlo con un cargo de gestión. Yo hablé con Mónica, por el momento es una semi dedicación que se plantea como trabajo, luego vamos viendo.

Después el resto no, el resto no son de la planta, sería de alguna manera de parte de la gestión, el dinero viene de Presidencia, todo lo que es planta o inciso 1, o lo que son contratos internos viene de nuestro presupuesto.

En cuanto a la pregunta que viene por ese lado, viene de Universidad.

**Lic. Perdomo:** Pasamos al segundo punto. Conformación de las Comisiones Asesoras del Consejo Directivo.

**Decana:** Este documento fue compartido con todos ustedes y fue escrito de una manera conjunta.

Yo respeté lo que ustedes me habían mencionado. Estas Comisiones como en algunas aparecen el estamento Graduados, JTP y Graduados Ayudantes Diplomados con dos representantes, en otros aparece sólo un representante. Lo que uno quiere decir, uno aprueba una Comisión y después cada estamento también va renovando, va cambiando sus integrantes o algún estamento que considere que tiene que tener una participación, digamos adicional también, esas cosas pueden ser dinámicas.

Esto es lo que ustedes acordaron y yo ahora expongo.

Empezamos ahora con Comisión de Enseñanza.

Profesores: Presidente Felipe Wachlin, Laura Fernández, Sixto Giménez Benítez, que serían los miembros titulares. Como miembros suplentes María Paula Natali y Victoria Vampa.

JTP: como titular Patricio Zain, y como miembro suplente María Eugenia Gómez.

Graduados y Ayudantes Diplomados: Pablo Sotomayor como miembro titular y como miembro suplente Leandro Abaroa.

Estamento Nodocente: como titular Mariana Tártara y como miembro suplente Natalia Villarroel.

Alumnos: como titulares Matías Terpolilli y Thiago Antognini, como suplentes Matías Ibarra y Agustín Gómez.

**Lic. Perdomo:** Si no hay oposición esta va a ser la Comisión de Enseñanza.

**Decana:** Comisión de Investigaciones.

Profesores: como titulares Presidente Lydia Cidale, Jorge Combi, Eduardo Bauer y como miembros suplentes Guillermo Hägele y Fabio Zyserman.

JTP: María Eugenia Gómez.

Graduados y Ayudantes Diplomados: como titular Juan Manuel Castaño y como miembro suplente Jonatan Pendiuk.

Nodocente: como titular Alejo Rodríguez Rimassa y como suplente Florencia Catacchio.

Alumnos: como titulares María Eugenia Ruda y Lucía Giovanniello y como miembros suplentes Magalí Schmitz y Lucía Ojeda.



**Lic. Perdomo:** Aprobada la Comisión de Investigaciones.

**Decana:** La Comisión de Interpretación, Reglamentos y Finanzas.

**Profesores:** como miembros titulares Presidente Daniel Carpintero, Juan Moirano y Marcela Vergne y como miembros suplentes Ezequiel García y Sixto Giménez Benítez.

**Graduados y Ayudantes Diplomados:** como titular Jonatan Pendiuk y Andrés D' Onofrio como suplente.

**Nodocente:** como titular Mariana Tártara y como miembro suplente Lucas Martín Trípodí Correa.

**Alumnos:** como titulares Lautaro West Ocampo y Federico Suad Corbetta, y como miembros suplentes Juan Augusto Díaz y Lihué Gaffoglio.

**Lic. Perdomo:** Aprobada la Comisión de Interpretación, Reglamentos y Finanzas.

**Decana:** Comisión de Extensión.

**Profesores:** como titulares Presidente María Paula Natali, Rubén Horacio Sarochar y Andrés Cesanelli y como suplentes Guillermo Hägele y Jorge Panei.

**Graduados y Ayudantes Diplomados:** como titular Agustín Dugaro y como suplente Hilario Berezin.

**Nodocente:** como titular Dardo Nicolás Rocha y como suplente Federico Servini.

**Alumnos:** como titulares Juan Augusto Díaz y Victoria Acosta y como suplentes Ignacio Gómez y Selena Sánchez.

**Lic. Perdomo:** Aprobada la Comisión de Extensión.

**Decana:** Comisión de Grado.

Esta Comisión es una comisión que está integrada de una manera diferente a la anterior por la Ordenanza 261.

**Profesores:** como miembros titulares Presidente Guillermo Berri, Romina Di Sisto y Fabio Zyserman y como miembros suplentes María Laura Rosa y Erika Gularte.

**Doctorado:** Mariángeles Soldi como titular y como suplente Juliana Saponara.

**Como estudiantes de Doctorado:** miembro titular Leandro Abaroa y miembro suplente Jonathan Moreno.

**Lic. Perdomo:** Queda aprobada la Comisión de Grado.

Bueno, con esto Señora Decana, que tenga mucho éxito y que trabaje mucho.

Empieza la gestión de Amalia y la de todos ustedes.

Mucha suerte.

**Decana:** Muchas gracias. Nos queda nada más que un comentario, que la próxima reunión sería la última semana de mayo y este es el día que generalmente había reuniones de Consejo Directivo, pero hubo una propuesta que me hizo Felipe acerca de moverla a las 11 horas, ¿tienen algún problema?

La citación sería en la última semana de mayo a las 11 horas, viernes 27 de mayo.

*Queda programada la próxima reunión de Consejo Directivo para el día viernes 27 de mayo a las 11 hs.*